

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

El progreso en el conocimiento y amor de Jesucristo.

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente para que nuestra generosidad y fidelidad y la perfección cada vez mayor de nuestras obras, testifiquen que os conocemos y amamos cada vez más.

PROPÓSITO

Mortificarse á menudo en cosas pequeñas por amor de Jesús.

APLAUDID MESTIZOS

En nombre del partido republicano (?), democrático (?) posibilista (?) que dirige, desde el Olimpo, el gran artífice de la palabra, uti vocant, hizo ayer el Sr. Celleruelo, en el Congreso, lo que ahora se llama un acto.

Y fué el último acto, por ahora, de la tragicomedia que puso en escena el general Martínez Campos en 1874, y representan, á turno, los particulares Cánovas y Sagasta con sus respectivas cuadrillas.

O compañías.

O tropas.

Y el acto del Sr. Celleruelo, por cuya boca hablaba el gran cantor de la democracia, fué un acto abrumador, aplastante para los católicos que andan perdidos por esas restauraciones de Martínez Campos, Cánovas y Sagasta.

Entre todas las insensateces de que habla la historia, nosotros no conocemos insensatez semejante á la de esos desdichados católicos.

En los que no es solo insensatez, sino codicia, la codicia es muy grande, pero no es menor la insensatez. Porque han perdido lo mejor del tiempo; y porque caen en el anzuelo cuando es más deshonesto caer, y más inútil, porque todo se va y á toda prisa.

A lo menos en los comienzos, la restauración se llamaba católica como sus padres y liberal como su siglo; y aunque á todas luces venía, y lo declaraba por boca del Sr. Cánovas á continuar la historia, ó sea la obra revolucionaria, pero al fin hacía como que restringía la libertad de cultos á tolerancia, arrojaba de la Universidad á ciertos catedráticos, tomaba ciertas apariencias

de consideración y cortesía para los católicos.

Y entonces los mestizos, que ya existían aunque en estado de larva, disparaban bala rasa, y discursos elocuentes, y artículos monumentales contra la obra canovista.

Pero se convence Sagasta de que la restauración es la misma revolución de Setiembre, con las mismas ideas y propósitos y un poco más de firmeza, se adhiere á la restauración, y en el ministerio conservador inmediato ya entran los mestizos de la primera hornada, enternecidos, sin duda, con la adhesión de Sagasta.

¡Y tenían que oír los Orti, los Rivas y los Campión contra los mestizos de entonces!

Los mestizos de la última hornada han sido más discretos, más hábiles, más astutos.

Dan quince y raya á Maquiavelo.

Para salvar la política católica y á España deciden adherirse á la restauración, cuando Castelar envía á los suyos á apoyarla, con los mestizos antiguos y modernos, batiendo palmas, cantando victoria y proclamando que sus ideales han triunfado en la monarquía.

Decía ayer el Sr. Celleruelo: «Liberal republicano, y esencialmente democrático, el partido posibilista propúsose desde el primer momento estos tres fines: primero, corregir por siempre, con la propaganda y el ejemplo, el caracter revolucionario del partido republicano español, convirtiéndolo en un partido gobernante, de espíritu amplio, pacífico y progresivo; segundo, recoger y hacer suya la tradición liberal y democrática de la revolución de Setiembre, y convertirla en todo momento y bajo todo regimen en ley de vida para la nación y patrimonio común de todos sus partidos; tercero, y acaso el más importante de todos, rechazar y condenar con la severa condenación que se merece aquel viejo y corrompido espíritu sectario de muchos partidos políticos que todo, absolutamente todo, lo saben.»

Y añadía el Sr. Celleruelo: «¿Y cuál ha sido el resultado de nuestra propaganda durante estos veinte años? Contestando con verdad á esa pregunta, hay que decir: que respecto al tercero y más importante de nuestros fines, hemos conseguido algo; que respecto al segundo lo hemos conseguido todo...»

«Y con la lealtad que cumple á un acto político honrado, os voy á repetir hoy lo que por

modo elocuentísimo os han dicho ya el Sr. Abarzuza y el malogrado Almagro; y es, que realzado en todo lo que es sustancial el programa del antiguo partido posibilista, la monarquía actual, viviendo en la atmósfera de libertad y de democracia en que vive, puede contar entre sus leales defensores. (Grandes aplausos.)»

¡Aplaudid, aplaudid también vosotros, mestizos del antiguo y del nuevo cuño!

¡Acudid, corred, á apoyar la obra de la restauración!

Los antiguos mestizos ya han cooperado con sus pocas fuerzas á sostener la restauración hasta coronar los deseos de Castelar y merecer su aplauso y adhesión.

Id, id vosotros, mestizos de nuevo cuño, á ayudar á Cánovas, á Sagasta, á Castelar; id vosotros también á arrimar el hombro y sostener el carro triunfal que sigue su camino, hasta que logreis ver coronados los deseos y merezcáis el aplauso, la adhesión y la compañía de Ruis Zorrilla, Salmeron y Pi y Margall. ¿Qué más da?

Llegad, llegad; reconoced, reconoced, y adorad todo lo que antes maldecíais.

Abrazados á Castelar, á Sagasta y Cánovas.

Y viéndolos como turnan en el poder dejándoos á vosotros la gloria del reconocimiento, la risa de las gentes, y todos los palmos de narices que queráis disponer para vuestro consuelo.

EL ANARQUISMO

En la vecina República acaba de publicarse una obra que tiene por objeto dar á conocer el anarquismo en sus doctrinas y en su organización práctica.

Vé los orígenes de ese partido «de la bomba de la bandera negra» en Rusia, como reacción contra el autoritarismo del gobierno de aquella nación, secundado á su vez por las teorías de los economistas que, como Karl Marx, preconizan el socialismo del Estado. Dice que hasta el congreso que celebraron en Londres el año 1881, no proclamaron la necesidad de la «propaganda por el hecho.» Los italianos Cafiero y Malatesta fueron los iniciadores de este linaje de apostolado. La federación revolucionaria italiana de 1876, sentó las primeras bases de organización de este partido.

Los principios fundamentales de la doctrina anarquista son

dos, negativo el uno y positivo el otro. «No hay nada» es el primero; el segundo se contiene en esta doble fórmula. «Has lo que quieras; todo es de todos.» El desenvolvimiento y la aplicación de estas ideas fundamentales queda encomendado á la iniciativa individual de cada uno.

El autor del libro que ligeramente reseñamos, sostiene que solo en Francia hay 30.000 anarquistas, que han salido de todas las clases sociales, pero principalmente de las inferiores. El partido está organizado en grupos, y su propaganda por medio de la literatura, la poesía, la música y la prensa, se encuentra perfectamente regulada.

A esto hemos venido á parar después de los decantados progresos de nuestros tiempos; á que del fondo de la sociedad salga un poderoso núcleo de desesperados que no reconozcan vínculos obligatorios de ningún género, proclamen un verdadero nihilismo y quieren que vivan los hombres como las fieras del bosque, donde todo es para todas, pero vencen las más fuertes.

¡Excelentes frutos los de la civilización moderna!

LAS SESIONES DE AYER

(De El Siglo Futuro.)

El Senado y el Congreso condenaron ayer, por acuerdo unánime, los feroces y salvajes atropellos de Valencia.

No hubo una sola excepción ni la más leve disonancia.

Aunque las minorías republicanas se abstuvieron de votar la proposición del Sr. Gamazo en el Congreso porque les desconcertaba la forma, pero el señor Salmeron en nombre de todos los diputados republicanos, condenó quizá con más energía (de voz y sobre todo) que nadie el vandálico ataque á la libertad de los católicos.

Todos á una, desde los señores Salmeron y Pi y Margall hasta los señores Pidal, Gamazo y Barrio y Mier, todos unánimes reprobaron la salvajada feroz de los libre-pensadores en Valencia y acordaron transmitir telegráficamente á los representantes de España en Italia noticia oficial de la indignación de las Cortes españolas.

Este acuerdo nos alegró, porque de otra manera el gobierno italiano podría creerse dispensado de tomar más precauciones que el gobierno español por los peregrinos españoles, y quizá

sirva para evitar á nuestros Prelados y á los obreros mayores riesgos y sinsabores.

Pero, ¿por qué no decirlo? Fuera de eso, en el fondo del alma nos dejó la sesión del Congreso profunda amargura.

Fuera del señor Obispo de la Habana en el Senado, fuera del Sr. Barrio Mier en el Congreso, que hizo la protesta de estimar deficiente la proposición, todos, gobierno y oposiciones se apresuraron á afirmar, ni más ni menos que el Sr. Salmeron, no la santa libertad de los católicos, sino la maldita y sectaria y abominable libertad de la conciencia humana para creer ó no creer lo que se le antoje. El Sr. Pidal, ni más ni menos que el Sr. Salmeron, no se hartaba de invocar la libertad de conciencia; y hasta llegó á decir (¿para qué ya los antiguos disimulos?) que lo mismo se hubiese puesto él, católico y monárquico, de parte de la manifestación si hubiera sido libre-pensadora ó republicana.

El Sr. Pidal habría hecho lo que le hubiese parecido, y haciendo eso que dijo habría sido consecuente y lógico.

Pero como católico habría hecho muy mal, porque los católicos no pueden ponerse del lado de los libre-pensadores, ni reconocerles derechos que no tienen para renegar de Dios y para propagar sus maldecidos errores ni para pasearlos en triunfo con semejantes manifestaciones.

Y como partidario, y aun cómplice, de la legislación actual, mala *per se*, perversa *per accidens*, y odiosa y aborrecible *per accidens* y *per se*, habría hecho muy mal el Sr. Pidal y Mon en favorecer una manifestación libre-pensadora, como hizo muy mal en invocar la libertad de conciencia para defender á una peregrinación católica.

No: la legislación vigente, mala y perversa como es, no da á la impiedad y á la herejía más derechos que los de que nadie sea molestado por sus opiniones religiosas; y terminantemente les prohíbe toda pública manifestación.

Y el Estado que se llama católico, tiene la obligación constitucional de proteger las manifestaciones de los católicos, no por manifestaciones de la conciencia libre, sino por manifestaciones católicas; no por respetos á la conciencia humana sintiendo lo que se le antoje, sino por respeto á la única Religión verdadera.

Eso sin hablar más que de la Constitución, y sin invocar el Concordato.

Pero de eso se trata.

Se hizo la Constitución para embelesar á los católicos, suavizando la de 1869.

F se va interpretando á gusto de los mayores revolucionarios, y ayer quedó como sancionada, no la libertad católica para adorar á Dios verdadero, sino la li-

bertad de conciencia de católicos y anticatólicos y de todas las sectas y de todas las abominaciones.

LA PEREGRINACIÓN Á ROMA

La noche anterior

Ayer al anochecer continuaron llegando romeros en los trenes, viniendo entre éstos el obispo de Segorbe. En la ciudad aumentó la animación con los que desembarcaron ya tarde del vapor *Buenos Aires*, bajando á tierra, donde ha permanecido hasta esta mañana el obispo de Cadiz.

Durante la noche, el Gobernador siguió dictando disposiciones para que el orden no se turbara. En el café de España y en algunos otros hubo manifestaciones parciales á la entrada de algunos grupos de romeros, y en uno de dichos cafés la llegada de varios peregrinos con boinas blancas provocó otra manifestación.

Un grupo recorrió la calle de San Vicente y plazas de San Francisco, Barcas, Cajeros y Reina, y algunos otros puntos de la capital dando vivas á Garibaldi y á la unidad italiana.

En la plaza de las Barcas el jefe de policía Sr. Moya hizo que se disolviera pacíficamente el grupo, pero luego se volvieron á reunir los manifestantes y á disolverse otra vez, quedando detenidos tres individuos, que poco más tarde fueron puestos en libertad por no resultar cargos contra ellos.

También fué detenido en los solares de San Francisco un individuo llamado Felipe Jimenez Cabanillas, á quien la policía encontró varias proclamas, que dijo se había hallado un momento antes. Fué encerrado en la cárcel de San Gregorio á disposición del juez de San Vicente.

Fuera de esto no ocurrió otra cosa durante la noche.

En las Alamedas de Serranos

Como es sabido, este el punto señalado para que los peregrinos se organizaran, á fin de dirigirse al Grao en trenes especiales dispuestos por la Sociedad Valenciana de Tranvías.

A las ocho y media de la mañana, en la esquina de la calle del Muro de Santa Ana, frente al puente de madera que conduce á la estación central de la indicada sociedad, había ya algunos grupos poco numerosos que silbaban cada vez que pasaba algun peregrino.

Entre dicho punto y la estación se habían distribuido unos 40 individuos de la Guardia civil á caballo y de infantería, mandados por varios tenientes y por el comandante Sr. Ibañez. A caballo iba también el teniente señor Morales. Además se veían fuerzas de la guardia municipal y de orden público.

A las nueve ha llegado el gobernador civil Sr. Ribot, á quien se le han unido el jefe de policía Sr. Moya, los tenientes de alcalde señores Dauden, Salazar, Burriel y Martínez Aloy y varios concejales. En la estación estaba el teniente alcalde Sr. Ibañez.

Los grupos han ido aumentando, y dicho se está, que la silba ha arreciado; también cada vez que pasaba alguno de los que han de formar parte de la peregrinación.

El Sr. Ribot ha arengado varias veces á los que silbaban, diciéndoles que cada uno tenía libertad completa para ir donde tuviera por conveniente, pero los grupos han continuado protestando, especialmente cuando pasaban peregrinos llevando boina á la cabeza.

El Gobernador, en vista de que algunos peregrinos se detenían, á pesar de la silba, sin dirigirse á la estación, les ha ordenado que se retiraran, y esta medida ha sido aplaudida por los manifestantes.

A las diez se ha dirigido el Gobernador, por el puente de madera, á la

estación de la Sociedad Valenciana, frente á la cual había también un grupo que silbaba á los peregrinos.

El Sr. Ribot ha dado órdenes terminantes para que no se permitiera más que á éstos la entrada en la estación.

A las diez y media continuaban los grupos á uno y otro lado del puente, silbando á los peregrinos.

El teniente alcalde Sr. Salazar ha ordenado á éstos que fueran á la estación por la calle de Zapateros y el puente de Serranos.

En vista de esta orden, algunos grupos se han situado en dicha calle para continuar la silba, y otros se han internado en la capital.

Los peregrinos han tenido que organizarse en el andén, y han salido para el Grao en los indicados trenes especiales.

En la estación del Norte

Los dos trenes de peregrinos de Madrid han llegado á las horas anunciadas, permaneciendo 30 minutos en la estación y saliendo luego para el Grao.

El primer tren se componía de 24 vagones y dos furgones, y el segundo de 22 y dos respectivamente.

En Algemés, los trenes de romeros han sido saludados con vueltos de campanas y músicas, y al llegar á nuestra ciudad el primer convoy iban entonando los viajeros un cántico que ha cesado por indicaciones de la autoridad.

En la estación han permanecido los tenientes de alcalde Sres. Martínez Aloy y Burriel con fuerzas de la guardia municipal, policía y Guardia civil.

También han llegado peregrinos de Castellón y de la línea de Utiel, que se han trasladado á pie en busca de carruajes para trasladarse al puerto.

En la estación, durante la estancia de los peregrinos, que eran más de 2.500, no ha ocurrido nada de particular.

En la línea del resguardo

A fin de que los matuteros no pudieran hacer de las suyas, el Capitan general ha destinado á la vigilancia de los fieltos y de la línea de adeudo varias secciones de caballería, que han recorrido aquellos puntos constantemente.

El presidente de la comisión y algunos concejales de la misma han visitado también los fieltos y la línea durante todo el día.

En telegrafos

En la central de telegrafos ha habido gran animación esta mañana de peregrinos que han ido á telegrafiar á sus familias la llegada á esta ciudad y su próxima salida.

En la plaza del Arzobispo

Los grupos que silbaban en la calle del Muro de Santa Ana se han internado en la ciudad, dirigiéndose á la plaza del Arzobispo, y en este punto, frente al palacio Arzobispal han repetido la silba.

Siguiendo á los manifestantes, han llegado á dicha plaza fuerzas de la Guardia civil mandadas por el teniente Sr. Morales, el Gobernador, el jefe de policía Sr. Moya, la ronda secreta, el alcalde Sr. Roig, el teniente alcalde Sr. Salazar y otras autoridades.

A pesar de la presencia de los indicados señores, la silba ha continuado y se han dado vivas á Garibaldi. Las autoridades han hecho lo posible por disolver los grupos; pero al fin no han tenido más remedio que levantar los bastones, y el del Sr. Ribot se encontraba luego hecho pedazos.

Los grupos se han dispersado, y en el palacio Arzobispal se ha establecido un fuerte reten de la Guardia civil mandado por un teniente.

Lo sucedido en la plaza del Arzobispo, como ocurre siempre en estos casos, se relataba luego con mucha exageración en las calles y centros públicos. Se decía que había resultado

un herido, pero esta noticia no hemos podido confirmarla en los centros oficiales.

En la plaza de la Reina

También en esta plaza se ha repetido la silba, y ha ocurrido un pequeño altercado entre un peregrino y varios manifestantes.

En el Gobierno civil

El Sr. Ribot ha regresado á su despacho á las doce de la tarde, y acto seguido ha telegrafiado lo ocurrido al ministro de la Gobernación. Al efecto se ha montado un aparato telegráfico en su gabinete particular.

Más grupos

Después del alboroto en la plaza del Arzobispo, dos ó tres grupos han recorrido varias calles silbando. Uno de dichos grupos ha hecho quitar las boinas que llevaban algunos menestrales, teniendo algunos choques con la guardia municipal y con los agentes de orden público que al fin han disuelto el grupo.

A la una la ciudad estaba completamente tranquila, y los pocos peregrinos que quedaban seguían marchando al Grao en los trenes, tranvías y tartanas, que han hecho un buen negocio.

En Sueca

Según nos comunica nuestro corresponsal en Sueca, esta mañana, á las seis, se han reunido en la iglesia parroquial de dicha villa los peregrinos que van á Roma. Después de rezar algunos minutos, se ha organizado la comitiva, que estaba formada por 85 peregrinos, á quienes acompañaban la banda de música y un inmenso gentío. Desde el templo indicado se han dirigido por la plaza de la Constitución, calle del Mar á la estación del ferrocarril de Silla á Cullera. Una vez allí, el cura ecónomo ha dirigido una plática á los peregrinos, dándose varios vivas al Papa y á la religión, que han sido repetidos á la partida del tren. En los andenes y alrededores de la estación habrían unas 2.000 personas. Sueca ha sido la población que ha dado más contingente de peregrinos.

El Buenos Aires

A la hora de entrar en máquina nuestra edición de anoche, llegó, como antes decimos, á este puerto el magnífico vapor de la Compañía Transatlántica *Buenos Aires*, el cual fondeó frente á la estación del ferrocarril del Norte á una distancia de 15 metros de tierra.

Dicho vapor que ostenta la bandera de la marina española, iba engalanado con banderas y gallardetes.

Tiene 3.767 toneladas de registro y 5.311 de carga. Caballos de fuerza 600. Tripulantes 122.

Lo manda el capitán Sr. Moret, de Barcelona.

Como dijimos, dicho buque viene de Cádiz y Málaga. Conducía 604 peregrinos presididos por el Sr. Obispo de Cadiz.

Apenas llegó á nuestro puerto, recibieron los romeros la visita del arzobispo Sr. Sancha.

El «Rabat»

A las seis de esta mañana ha llegado el vapor *Rabat*, de la misma compañía, fondeando á la izquierda del *Buenos Aires* y á igual distancia de tierra.

Tiene 514 toneladas de registro y 926 de carga; 100 caballos de fuerza y 43 tripulantes.

Dicho vapor va mandado por el capitán Sr. Urgiano de Barcelona. Viene de Málaga y Almería, con 53 peregrinos.

El «Baldomero Iglesias»

Este vapor, de la misma compañía de navegación trasatlántica, ha llegado á nuestro puerto á las siete de la mañana.

Tiene 1.114 toneladas de registro y 2.000 de carga; 200 caballos de fuerza, y 64 tripulantes.

Conducía 640 romeros. Ha atracado frente a la Dirección de Sanidad marítima.

Manda el *Baldomero Iglesias*, que procedía de Málaga y Almería, el capitán Sr. Manzano.

En el Grao

A las nueve de la mañana ha comenzado a reinar la mayor animación en el puerto.

Muchas familias de nuestra ciudad se han trasladado a las vecinas poblaciones marítimas con objeto de presenciar el embarque de los romeros, presentando animado aspecto la playa y los *restaurants*, donde han almorzado los curiosos y los peregrinos.

Los trenes, tranvías y carruajes han transportado millares de viajeros de nuestra ciudad al Grao y viceversa, pues los peregrinos llegados a nuestro puerto, de Cadiz, Málaga y Almería, han desembarcado para visitar Valencia.

En el Grao se habían tomado algunas precauciones, habiendo sido doblada la fuerza de vigilancia y alojada fuerza de la Guardia civil de infantería y caballería en algunos almacenes.

Los marineros de nuestro puerto han conducido en sus lanchas a las personas que deseaban conocer los vapores en que han de ir los romeros.

Todos han admirado las condiciones que reúnen dichos buques y las comodidades que han podido ofrecerse a tan crecido número de viajeros.

A las once ha comenzado a aumentar la aglomeración de peregrinos y curiosos.

Los agentes de vigilancia han arrancado esta mañana varios pasquines impresos que se habían fijado en las paredes, incitando a los obreros a que silbaran a los peregrinos.

Antes del embarque

Desde la una de la tarde han sido numerosísimas las personas que desde nuestra ciudad se han trasladado al Grao con objeto de presenciar el embarque de los peregrinos, así es que poco después se hacía muy difícil el tránsito por el muelle.

A las dos y media ha llegado al puerto el vapor *Bellver*, y a las tres el *Montevideo*.

A esta última hora, como quiera que se han dado algunos silbidos, y hasta ha llegado a arrojar alguna piedra a los peregrinos, la Guardia civil ha dado algunas cargas.

El vapor *Montevideo* ha atracado fuera del puerto.

En éste habían, a las tres de la tarde, más de 30.000 almas.

Frente al edificio que ocupa la Dirección Marítima, desde uno de los grupos le han tirado una piedra a un sacerdote que ha resultado con una herida en la cabeza.

A las tres y media habría embarcados la tercera parte de los peregrinos.

El embarque se hace con mucha dificultad, y es protegido por la Guardia civil.

Llueven piedras

Ha sido apedreado el coche del Arzobispo, quedando rotos los cristales. El secretario de cámara Sr. Castellote y uno de los obispos que han venido a nuestra ciudad que iban en el interior del carruaje, han resultado afortunadamente ilesos.

Los grupos han continuado tirando pedradas a los peregrinos.

Estos, al dirigirse a los botes que los conducen al vapor, reciben una verdadera lluvia de piedras.

De esto, y por otros accidentes, se encuentran heridos, aunque levemente, en el vapor *Buenos Aires*, 17 peregrinos. Entre ellos se encuentra uno de los prelados que van en la pere-

grinación. Una de las piedras le ha causado una contusión levisima.

Para tranquilidad de las familias de dichos peregrinos, repetimos que las lesiones son leves, como lo prueba que no les han impedido continuar su viaje.

A las cuatro llegaba al muelle un escuadrón de lancero de Sagunto.

El gobernador civil, Sr. Ribot, se encuentra entre las masas arengándolas.

El embarque se hace con gran lentitud.

A las cuatro y cuarto no había llegado aun al Grao el arzobispo señor Sancha.

A dicha hora el Gobernador ha pedido más fuerzas al Capitán general.

Los peregrinos entonaban cánticos religiosos, mientras los manifestantes cantaban *La Marsellesa*.

El arzobispo

A las cinco menos cuarto ha salido de palacio en su carruaje el arzobispo Sr. Sancha. Detrás iban varios coches conduciendo a algunos canónigos y a sus familiares, que iban con objeto de despedirle.

Las campanas de todas las parroquias han sido lanzadas al vuelo.

El Sr. Sancha ha llegado al Grao a las cinco y media, llevando una escolta de la Guardia civil.

Al paso del coche en que iba el señor Sancha se han oído algunos silbidos y hasta se ha arrojado alguna piedra.

El carruaje del prelado se ha dirigido por frente a la Dirección de Sanidad a la punta del muelle de Levante, que es donde ha de embarcar el Arzobispo.

La mayor parte de los grupos estaban frente a la estación del ferrocarril del Norte, que es por donde creían que pasaría el Sr. Sancha; así es que han quedado chasqueados.

Accidente

Frente a la Aduana, el caballo de un individuo de la Guardia civil ha herido a un sujeto que ha sido curado en el cuartel de carabineros.

Disgusto

Parece que ha habido un vivo altercado entre un ex-diputado a Cortes conservador por el distrito de Requena y la primera autoridad civil, por censurar aquél la conducta de éste.

En marcha

Acaban de zarpar el *Montevideo*, el *Bellver*, el *Rabat* y el *Baldomero Iglesias*, a los que seguirá el *Buenos Aires*.

Deseamos un feliz viaje a los expedicionarios.

OBRAS QUE RECOMENDAMOS

LOS ULTIMOS SACRAMENTOS

POR EL

M. I. Sr. Penitenciario de Toledo

Hemos recibido un ejemplar de esta obra, recomendada por el Congreso Eucarístico de Valencia, y en la que desvanecen ciertas precauciones y dificultades imaginarias en orden a la recepción de los últimos sacramentos para los enfermos de avanzada edad.

La edición es numerosa siendo el precio del ejemplar 10 céntimos.

Los pedidos, al autor en el Seminario de Toledo.

EL PAPA

Y EL SOCIALISMO CATÓLICO

Acerca de la Enciclica *Rerum novarum* ha declarado el Papa a Mr. de Pew rico industrial protestante americano que emplea 27.000 obreros de los cuales 17.000 son católicos, lo siguiente, según versión del opulento conferenciante.

«Esta Enciclica me ha dicho el Papa, no constituye de ningún modo una innovación en la Iglesia Católica. No contiene ninguna doctrina nueva. Afirma simplemente y prescribe de nuevo lo que ha sido siempre doctrina de la Iglesia, así como su conducta en lo que se refiere a las relaciones entre el rico y el pobre, entre el patrón y el obrero. El derecho de propiedad, el derecho de todo hombre a guardar lo que ha ganado con el sudor de su frente o adquirido por su inteligencia ó por su buena fortuna y a gozar de ello, no ha sido ni será jamás puesto en duda por la Iglesia. Para todo lo que afecta a la propiedad y a los intereses de la propiedad, la actitud de la Iglesia es en extremo conservadora; más los derechos y privilegios de los trabajadores, de los hombres de la fatiga, de la clase que se llama la de los pobres, no iba a ser menos importantes, y tienen derecho de parte de la Iglesia a no menor solicitud.

»El deber del obrero respecto del patrón subsiste íntegro, más no es menor el del patrón para con el obrero.

»Deben existir siempre, entre estas dos clases relaciones recíprocas y recíprocos deberes. El tiempo y las circunstancias pueden cambiar la naturaleza de esas relaciones, pero bajo una u otra forma deben siempre subsistir. Son obligaciones sagradas que deben ser guardadas como tales. Sin su mantenimiento el mundo se hundiría.

»Tratándose de intereses industriales y gubernamentales la Iglesia está fundada sobre las doctrinas que representan a Dios como un padre y a los hombres como hermanos, y únicamente en el reconocimiento completo y sin restricción y por todas las clases de hombres, del sólido fundamento de esta doctrina, es como podrá obtenerse la prosperidad real del género humano y su progreso permanente.»

CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

Una carta al P. Doyette.—Las Conferencias de estudios sociales.—El congreso y los votos emitidos.—La conversión del jefe de la *Petite Eglise*.—El congreso católico de Roma.—La desertación del P. Maruchi.

Su eminencia el cardenal Rampolla ha manifestado en una carta al R. P. Doyette que que dirige la publicación *las Conferencias de estudios sociales*, la satisfacción con que el Padre Santo ha leído un opúsculo titulado *Conferencias de estudios sociales* remitido a Su Santidad por dicho Padre de la Compañía de Jesús. El cardenal le felicita igualmente al mismo tiempo que agradece el envío de otro ejemplar del mismo opúsculo.

Se cita en este Congreso celebrado por los patronos cristianos que en 1888 fundaron en Monveux, cerca de Lille, una casa conocida con el nombre de Nuestra Señora de Hant-Mont, congreso cuyos acuerdos han sido impresos. El mismo P. Doyette, director de la publicación que es órgano de los patronos cristianos de Nuestra Señora de Hant-Mont, ha dirigido a Mons. Parocchi, Cardenal vicario, un ejemplar del *congreso de estudios sociales*, habiendo merecido recientemente del mismo, la más expresiva felicitación.

Entre los nueve votos razonados emitidos por el Congreso, a cual más

importantes bajo el punto de vista social, queremos citar el 6.º que a la importancia común a todos añade la originalidad. Dice así:

«Considerando que el deber de las madres de familia consiste principalmente en los cuidados afectos a la casa, y que el marido no puede encontrarse a gusto en el hogar si en él no halla orden y compostura;

»Vota el Congreso que se instituyan en el interior de las fábricas escuelas domésticas para enseñar a las jóvenes una buena dirección de una casa obrera.»

La *Semaine Religieuse* de Poitiers anuncia que el Sr. Mario Duc, jefe de los cismáticos que formaban la *Petite Eglise* en Lión, ha ingresado de nuevo en la Iglesia católica con nueve de sus parientes y amigos. El acto de sumisión tuvo lugar en la capilla del Arzobispado, firmando los conversos la fórmula de adhesión que prescribe el Santo Oficio, en virtud de la cual reconocen por sus legítimos Pastores a los Obispos constituidos en Francia por la Santa Sede.

El Padre Santo, informado de la conversión de estos dos distinguidos señores, les ha enviado una especial Bendición.

POLITICA EXTRANJERA

A VUELO DE PÁJARO

CRÓNICA DE LA SEMANA

El matrimonio del Principe de Nápoles

El hijo de los reyes de la Italia una después de buscar inútilmente una princesa católica para esposa ha encontrado una protestante

Nadie ignora los esfuerzos hechos para lograr mujer entre las Princesas de la Casa de Orleans ó entre las Archiduquesas de Austria.

Una gran dificultad se presentaba; nadie quería unirse al hijo del que reina en la ciudad de los Papas.

Por eso, ha marchado a Alemania y es oficial su matrimonio con una cuñada del Emperador Guillermo.

Así concluirá Italia de ser dominada por las águilas del Imperio.

Guillermo y Humberto

El *Morning Post*, hablando de la entrevista de Venecia entre Guillermo II y el Rey Humberto, ve en ella el preludio posible de un proyecto de desarme, al cual M. de Caprivi hizo alguna alusión en Dantzig.

La crisis financiera en Italia, añade el diario inglés, no es resultado de sus armamentos, sino más bien tiene origen en concesiones extravagantes otorgadas por los municipios.

La Francia se convencerá de que un proyecto de desarme no amenaza a su independencia: por otra parte ella lucha con dificultades de orden interior que amenaza su existencia como elemento gubernamental en Europa, y cuyo efecto será tal vez hacerle consentir en una reducción de armamentos.

Signe la revolución

Entre las noticias que circulan relativas al Brasil parece tener algun fundamento la sublevación de Bahía y Pernambuco en favor de los insurrectos.

Se acaba de recibir un despacho fechado de ayer en Montevideo anunciando que los buques de guerra portugueses *Mindello* y *Alfonso de Albuquerque* con los refugiados brasileños a bordo han llegado al puerto de Maldonado (Uruguay) a 90 kilómetros de Montevideo en la desembocadura del Rio de la Plata, donde esperan órdenes del gobierno portugués.

GACETILLA LOCAL

La fiesta que en honor de su patrono, el Patriarca San José, celebró el domingo en Montesión la Asociación de Seglares Católicos, revistió un verdadero carácter de magnificencia y esplendor.

Después de repartir el R. P. Director el Pan Divino a la mayor parte de los Asociados, y terminada la misa, se impuso la medalla a los nuevos aspirantes los cuales arrodillados al pie del altar recitaban las palabras de la consagración, eligiendo por señora y protectora a la Virgen Inmaculada, prometiendo no hacer ni decir cosa alguna ni permitir que se diga o haya nada contra el honor de la celestial Señora.

Predicó en la misa mayor el R. Padre Jenaro Blanquer, S. J., el que con claridad suma y elegante estilo presentó a la sagrada familia como modelo de la familia del católico Seglar, terminando su elocuente peroración pidiendo bendiciones para el Sumo Pontífice, para la Asociación para todos los palmesanos y para los hijos de Loyola.

La misa del maestro Espi fué admirablemente ejecutada, a grande orquesta, por el coro de la Congregación, bajo la batuta del Sr. Perelló.

En el ejercicio de la tarde el repetido Coro cantó, con sumo gusto y afinación, una bellísima plegaria del M. García, y el Director de la Asociación, R. P. Boadera y en su elocuente plática presentó a San José como tipo patrón del seglar católico y demostró que dichas Asociaciones están llamadas a resolver el intrincado problema social de nuestros días, pues en ellas se cobijan los hijos del trabajo y los de posición desahogada, los plebeyos y la nobleza.

Felicitemos de todo corazón al distinguido Director de la Asociación, a la dignísima Junta directiva y demás congregantes, y aplaudimos con entusiasmo a los señores que forman la sección de música por la afinación y buen gusto con que cantaron en las funciones de mañana y tarde.

En la sesión que celebrará el Ayuntamiento de esta ciudad el 7 de Mayo próximo, se verificará el sexto sorteo de Bonos de la tercera emisión, para

designar en número de 23 los que han de ser amortizados en 1.º de Julio siguiente y el segundo sorteo de obligaciones municipales que deberán ser amortizadas en el expresado día.

Las obligaciones premiadas serán admitidas por su valor nominal en pago de arbitrios municipales.

El vapor *Ballesteros* ha traído dos cañones de 18 toneladas para ser emplazados en el fuerte de la Torre d' en Pau, en donde ya hay otros cuatro de igual calibre puestos en batería.

Doce cañones de grueso y calibre, ocho obuses modernos y algunos cañones sistema Ordoñez son los que están destinados a la defensa de nuestra bahía.

El 29 de los corrientes se celebrará se celebrará la feria anual en Santa María.

En sustitución de D. Antonio Maria Sbert, ha sido nombrado presidente de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, el Excmo. Sr. D. Francisco Manuel de los Herreros.

El jueves cayó una granizada sobre esta población y sus cercanías, la que, gracias a su poca duración, no causó en las cementeras y almendrales los perjuicios que era de temer.

Parece que la falsificación de los billetes del Banco de España está otra vez en boga.

Ahora ha tocado el turno a una emisión de 1.º de Enero de 18a4 con el busto de Mendizábal.

El estampado es algo borroso, el papel más ordinario y por la parte posterior los colores no son tan limpios.

Aun que damos la voz de alerta, comprendemos también, que ya no se puede saber a qué atenerse, y que a la hora menos pensada, al tomar dicho papel nos esponemos a cargar con el mochuelo.

Se han hecho eco algunos de nuestros colegas de que los diputados señores Guasp, Alcover y Bosch habían dimitido sus respectivos cargos, a fin de que dichas vacantes produzcan una elección parcial en esta circunscripción, para en su caso presentar como candidato al Sr. Ribot, en son de protesta contra la conducta que el Gobierno ha observado con dicho ex-Gobernador de Valencia.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.—Domingo, 7 1/2 m., Barcelona, por Alcúdia.—A las 8 m., Ibiza y Alicante.—Martes, 5 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcúdia.—Jueves, 5 tarde, Valencia.—Viernes, 5 t., Barcelona.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcúdia, y cinco tarde, Mahon.

ENTRADAS.—Lunes, 8 m., Mahon por Alcúdia.—Martes, 7 m., Barcelona.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—10 m., Barcelona por Alcúdia.—Viernes, 7

m., Barcelona.—Sábado, 7 mañana, Valencia.

FERRO-CARRILES

De Palma a Manacor y La Puebla, 7'50 m., 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor a Palma: 2 (mixto), 7 mañana y 5'30 t.

De La Puebla a Palma: 7'25 mañana y 5'40 tarde.

De La Puebla a Manacor: 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.

Tren periódico.—De Inca a Palma jueves y días de mercado a la 1 tarde.

OBRA NUEVA
LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTÓRICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción a través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100 para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, o enviando una faja al señor Administrador de *EL SIGLO FUTURO*.

EL V. P. JOSÉ PIGNATELLI

Y LA

Compañía de Jesús en su extensión y restablecimiento

POR EL

P. JAIME NONELL S. J.

Importantisima obra dividida en tres tomos de unas 400 páginas cada uno.

Precio de cada tomo: 3 pesetas.

DICCIONARIO

APOLOGÉTICO DE LA FE CATOLICA

que contiene las pruebas principales de la verdad de la Religión, y las respuestas a las objeciones sacadas de las ciencias humanas, por el

ABATE B. JAUZEY

con la colaboración de muchos sabios católicos, y traducido al castellano por varios literatos, bajo la dirección del

ILMO. SR. DR. D. JOAQUIN TORRES ASENSIO

Prelado doméstico de Su Santidad, Catedrático de Sagrada Escritura y Canónigo Lectoral de la Catedral de Madrid

Muéstrase en esta apología en todo su esplendor el glorioso triunfo conseguido por la verdad católica en toda la línea de los errores con que la combaten sus enemigos, y al mismo tiempo muéstranse también las armas victoriosas que han usado los insignes apologetas, y que podrán usar con igual éxito todos los que deseen utilizarlas, aprovechándose de esta hermosa victoria. Dos tomos en folio, 30 pesetas.—Sociedad Editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal.

EL CATOLICISMO LIBERAL

Obra de controversia católica, en la que se exponen y pulverizan los errores modernos.

Un tomo en 4.º de 418 páginas, 4 pesetas en rústica y 5 en tela.

ACENTO PROSÓDICO
DE LA LENGUA CASTELLANA

D. LEON CARNICER

Es un libro útil a todos los españoles, necesario a los Profesores de instrucción primaria, a los poetas y a los oradores, é indispensable a aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende a 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.